

Aujourd'hui nous sommes le mercredi 1er novembre et nous fêtons tous les saints. Bonne fête à chacun et à chacune ! La sainteté n'est pas seulement l'exploit de quelques-uns, mais l'œuvre de Dieu agissant au cœur de son peuple ! En ce jour, nous faisons mémoire des saints qui nous sont chers mais aussi des exemples de sainteté plus ordinaires qui ont marqué notre vie.

Au début de cette prière, je demande à Dieu la grâce de trouver le réconfort et la consolation dans l'exemple des saints et des saintes qui nous ont précédés, et qui continuent à soutenir notre chemin de foi. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 5 de l'évangile selon St Matthieu.

En ce temps-là, voyant les foules, Jésus gravit la montagne. Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent de lui. Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait. Il disait : « Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés. Heureux les doux, car ils recevront la terre en héritage. Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés. Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde. Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu. Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux êtes-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi. Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense est grande dans les cieux ! »

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

Avec Jésus, je regarde avec tendresse la diversité des visages d'hommes et de femmes justes qu'il évoque : les pauvres de cœur, ceux qui pleurent, les doux, ceux qui ont faim et soif de justice, les miséricordieux, les cœurs purs, les artisans de paix. Quels désirs cette contemplation ravive-t-elle ?

Point 2

« Heureux êtes-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi. » Je prête attention à ces paroles de Jésus, plus particulièrement adressées à ses disciples, et où se manifeste sa proximité particulière à ceux qui lui rendent témoignage.

Point 3

« Le Royaume des Cieux est à eux ». J'écoute cette affirmation de Jésus, exprimée au présent, non plus seulement comme une promesse à venir, mais comme un don pour aujourd'hui. Je laisse le poids de cette promesse me rejoindre.

J'écoute une deuxième fois ce passage de l'évangile selon St Mathieu en étant attentif à la promesse de consolation qui s'y exprime.

Je m'adresse à Jésus pour lui confier l'une ou l'autre béatitude qui me rejoint plus particulièrement ce matin, pour lui exprimer par des mots simples, les désirs qu'elle suscite en moi.

Prière de Charles de Foucault
Mon Père,

Je m'abandonne à toi,
fais de moi ce qu'il te plaira.
Quoi que tu fasses de moi, je te remercie.
Je suis prêt à tout, j'accepte tout.
Pourvu que ta volonté se fasse en moi, en toutes tes créatures,
je ne désire rien d'autre, mon Dieu.
Je remets mon âme entre tes mains.
Je te la donne, mon Dieu,
avec tout l'amour de mon cœur,
parce que je t'aime,
et que ce m'est un besoin d'amour de me donner,
de me remettre entre tes mains, sans mesure,
avec une infinie confiance,
car tu es mon Père.